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日吉津村農業委員会２月 月例総会議事録 
 

１．開 催 日 時  令和４年２月１０日（木)午後１時３０分から午後３時５０分 

 

２．場      所  ヴィレステ２階 第１会議室 

 

３．出  席  者  委員   １０人 

       会長    ５番  齋下 博三 

       委員    １番  上野 秀雄 

２番  川口 剛敏 

３番  山﨑 博 

４番  三鴨 真樹 

             ６番  林原 美代子 

             ７番  川原 邦建 

８番  山西 昇 

             ９番  長谷 昭宏 

            １０番  生村 好実 

 
農業委員会事務局職員 事 務 局 長 益田 英則 

 主   査 齋古 直樹 
 
４．欠 席 者      なし 

 

５．議 事 日 程 
日程第 １ 会議録署名委員の指名 

   日程第 ２ 諸般の報告について（行事報告） 

   日程第 ３ 報告第 ３ 号 利用権設定に係る合意解約について 

日程第 ４ 報告第 ４ 号 農用地利用配分計画の認可について 

日程第 ５ 議案第 ３ 号 農地法第３条の規定による許可申請について 

日程第 ６ 議案第 ４ 号 日吉津村農業振興地域整備計画の変更(一部編入)につい 

             て 

日程第 ７ 議案第 ５ 号 日吉津村農用地利用集積計画について 

日程第 ８ 議案第 ６ 号 農用地利用配分計画(案)に係る意見について 

   日程第 ９ 議案第 ７ 号 日吉津村農作業標準金額について 

   日程第１０ 議案第 ８ 号 農地に係る賃借料情報の公表について 

日程第１１ その他 

① ３月 月例総会の開催について 

② 農業将来ビジョン住民説明会での意見等について 

③ 国道 431 号北側の大規模農地転用計画に係る情報について 

④ 農地貸借等に係る情報交換について 

          その他 

 

６．会議の概要 
局長     ただいまから令和 4年 2月、日吉津村農業委員会月例総会を開会いたします。

出席委員は在任委員 10 名中 10 名です。定足数に達しておりますので、総会は

成立しております。 
それでは、会長より開会の挨拶をお願いいたします。 
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議長     早いものでもう2月でございます。そろそろ農作業も忙しくなるわけですが、 

今日の新聞を皆さん見ておられると思いますが、若桜町が去年の米の価格の関 

係で行政支援という形で 10ａ当たり 5,000 円を出すということ、その前が江府 

町で 10ａ当たり 10,000 円、その前が岩美町で 10ａ当たり 7,000 円、一番最初 

に目についたのが大山町 1 袋当たり 250 円、10ａ当たり 5,000 円くらいになる 

のかなということで、農家の支援を行政が打ち出されているという状況が見え 

てきております。ＪＡ西部についても農家の支援というのがありまして、まだ 

全体像が見えてはないですが、国会議員に聞いたら、1 袋当たり 5,000 円でした 

が、来年はまだ下がるということなので、米作農家は段々窮屈になるなという 

事で、田で他の作物をしっかり作ってくれというお上の方針なんですが、なか 

なか右から左になりませんのが大変だなあと思っています。 

 そういう中にあっても、我々農家としては何とか農地を維持していかないけ 

ないなと、改めて腹をくくって頑張らないといけないなと思っております。も 

う後 1 年ちょっと任期があるので頑張ろうかなと思ってますので、ご支援・ご 

協力をお願いします。 

 
議長     日程第 1、会議録署名委員さんの指名をさせていただきます。今月は 7 番・川

原委員さん、8 番・山西委員さんにお願いいたします。 

 
━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 

 

議長     続きまして日程第 2、諸般の報告。行事報告を事務局からお願いします。 

 

〔事務局 行事報告説明〕 
 

議長     諸般の報告が事務局よりございました。 

       発言される際は、挙手をし、会長より指名を受け、番号・氏名を言ってから

発言をお願いします。 

皆さんご意見・ご質問はありませんか。 

 

〔発言する者なし〕 

 

議長     無いようでしたら、次の日程に移らせていただきます。 

 
━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 

 

議長     日程第 3、報告第 3 号、利用権設定に係る合意解約について事務局より説明を

お願いいたします。 

 

〔事務局 報告第 3 号、利用権設定に係る合意解約について説明〕 
 

議長     報告第 3 号、利用権設定に係る合意解約につきまして、皆さんご意見・ご質

問はありませんか。 

 

〔発言する者なし〕 

 

議長     無いようでしたら、次の日程に移らせていただきます。 
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━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 

 

議長     日程第 4、報告第 4 号、農用地利用配分計画の認可について事務局より説明を

お願いいたします。 

 

〔事務局 報告第 4 号、農用地利用配分計画の認可について説明〕 

 

議長     報告第 4 号、農用地利用配分計画の認可つきまして、皆さんご意見・ご質問

はありませんか。 

 

〔発言する者なし〕 

 

議長     無いようでしたら、次の日程に移らせていただきます。 

 
━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 

 

〔議長 退席〕 

 

上野職務代理 日程第5は会長に関係する案件ですので、代わって進行させていただきます。

議案第 3 号、農地法第 3 条の規定による許可申請について事務局より説明をお

願いいたします。 

 

〔事務局 議案第 3 号、農地法第 3 条の規定による許可申請について説明〕 

 

上野職務代理 議案第 3 号、農地法第 3 条の規定による許可申請につきまして、皆さんご意

見・ご質問はありませんか。 

 

山﨑委員   異論はないですが、一部奇麗にしてないところがあるが、相続の関係で難し

いと思うが、そこも一緒に売買すれば本人もいいと思うが難しいのか。 

 

事務局    売買となれば難しいです。 

 

山﨑委員   相続放棄地は国有地になるが、まだなってないのか。 

 

事務局    まだ進んでいません。 

 

川口委員   相続放棄地は貸借契約ができるのか。 

 

事務局    手続きを踏めば可能です。 

 

川口委員   相続人に印をもらえばできるのか。 

 

事務局    利用権設定の特別な手続きが定められていて、1 年くらいは期間がかかります。 

 

     他にありませんか。 

 

〔発言する者なし〕 
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上野職務代理 無いようですので、採決に入ります。承認される方の挙手を求めます。 
 

〔挙手全員〕 

 

上野職務代理 承認されました。ありがとうございました。議長を交代し、次に移ります。 

 
━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 

 

議長     日程第 6、議案第 4 号、日吉津村農業振興地域整備計画の変更(一部編入)につ

いて事務局より説明をお願いいたします。 

 

〔事務局 議案第 4 号、日吉津村農業振興地域整備計画の変更(一部編入)について説明〕 

 

議長     議案第4号、日吉津村農業振興地域整備計画の変更(一部編入)につきまして、

皆さんご意見・ご質問はありませんか。 

 

川口委員   除外の時の面積はもっと大きくなかったか。 

 

事務局    除外時は 2 回審議していただいております。1 回目の審議ではもっと大きな面

積で審議いただいていましたが、2 回目はその面積を少なくして審議いただきま

した。 

 

議長     前回と同じ図面か。 

 

局長     基本は同じ図面ですが、倉庫の示し方が異なっておりました。 

 

川口委員   去年の 5 月に除外の審議をして、住宅が建てられなくなり、今回の編入の間、

どのようか経緯があったのか。 

 

局長     ご家族の問題があったようでして、編入の届を出していただいた際にその理

由を掲載していただいてますが、ご家族の方の関係もありまして、経済的な理

由もあって計画を断念されたということでございました。 

 

議長     他にありませんか。 

 

〔発言する者なし〕 

 

議長     採決に入ります。承認される方の挙手を求めます。 
 

〔挙手全員〕 

 

議長     承認されました。ありがとうございました。次に移ります。 

 
━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 

 

議長     日程第 7、議案第 5 号、日吉津村農用地利用集積計画について事務局より説明

をお願いいたします。 
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〔事務局 議案第 5 号、日吉津村農用地利用集積計画について説明〕 

 

議長     議案第 5 号、日吉津村農用地利用集積計画につきまして、皆さんご意見・ご

質問はありませんか。 

 

山﨑委員   26 番、キウイがあるところか。 

 

事務局    去年の夏ごろ、この圃場の北側半分の貸し借りが出まして、その当時は南側

半分が地権者のご親族さんとの貸し借りがありました。 

 

山﨑委員   貸人と借人とは何か関係のある人か。 

 

事務局    何の関係もございません。 

 

山﨑委員   誰かの仲介か。軟弱野菜を作っているのか。 

 

事務局    野菜です。 

 

議長     転用の関係は。 

 

事務局    ハウスに必要な土地の一部という解釈です。 

 

山﨑委員   かなり嵩上げがしてある。 

 

議長     手続きは何も必要がないのか。どこの回答か。 

 

事務局    農業会議に具体的な相談をしたらこのような回答でした。 

 

議長     法的根拠は。 

 

事務局    一部付帯的ということでした。 

 

議長     今後はそれで通るんだな。大きさはどの程度か。いくら大きくてもいいのか。 

 

川原委員   今までは全部撤去してきた。 

 

事務局    農業用施設用地で使うという事であればいいという事でした。 

 

議長     期限がきたら復元に対して、書面で残す必要があるのではないか。法的根拠

を調べておくこと。 

 

局長     法的根拠を調べます。 

 

議長     借り人に対しての対応は。 

 

事務局    法的根拠を調べ、復元の書類を提示します。 
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議長     いつまでにするのか。それまでの対応は。 

 

事務局    借人に説明します。 

 

議長     再度、農業会議に状況を説明して、回答を求めること。3 月の総会までに行う

事。 

 

議長     他にありませんか。 

 

〔発言する者なし〕 

 

議長     採決に入ります。承認される方の挙手を求めます。 
 

〔挙手全員〕 

 

議長     承認されました。ありがとうございました。次に移ります。 

 
━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 

 

議長     日程第 8、議案第 6 号、農用地利用配分計画(案)に係る意見について事務局よ

り説明をお願いいたします。 

 

〔事務局 議案第 6 号、農用地利用配分計画(案)に係る意見について説明〕 

 

議長     議案第 6 号、農用地利用配分計画(案)に係る意見につきまして、皆さんご意

見・ご質問はありませんか。 

 

川口委員   事務局には直接言ったが、ある法人から去年の 10 月から話しているのに何も

返事がない。どうしたらいいかという話があった。事務局の手が回らなかった

ら、農業委員に話をして迅速な対応をしないと相手が困ってしまう。 

 

議長     他にありませんか。 

 

〔発言する者なし〕 

 
議長     採決に入ります。承認される方の挙手を求めます。 
 

〔挙手全員〕 

 

議長     承認されました。ありがとうございました。次に移ります。 

 
━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 

 

議長     日程第 9、議案第 7 号、日吉津村農作業標準金額について事務局より説明をお

願いいたします。 

 

〔事務局 議案第 7 号、日吉津村農作業標準金額について説明〕 

議長     議案第 7 号、日吉津村農作業標準金額につきまして、皆さんご意見・ご質問
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はありませんか。 

 

山﨑委員   米価の下落や油の高騰を考えると難しい。 

 

川口委員   昨年並みにする根拠を教えてください。山﨑委員の言われる通り難しいこと

だ。 

 

議長     農作業標準金額について課内で話し合ったか。 

 

山﨑委員   油の情勢は国か介入しているがどうなるのか。 

 

川口委員   トリガー条項を 175 円になったら解除するようなことを新聞でみた。 

 

事務局    以前上げたのは令和元年で、最低賃金のこともありましたし、消費税率が変

わったこともありました。それを踏まえ、近隣も同額でしたので、同額にしま

した。 

 

議長     2 つの法人に聞いてみたか。 

 

事務局    何も伺ってないです。 

 

議長     2 つの法人に聞いてみて、3 月総会で決めたらどうか。 

 

議長     他にありませんか。 

 

〔発言する者なし〕 

 
議長     今月は保留とし、3 月総会で決定します。 
 

━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 

 

議長     日程第 10、議案第 8 号、農地に係る賃借料情報の公表について事務局より説

明をお願いいたします。 

 

〔事務局 議案第 8 号、農地に係る賃借料情報の公表について説明〕 

 

議長     議案第 8 号、農地に係る賃借料情報の公表につきまして、皆さんご意見・ご

質問はありませんか。 

 

〔発言する者なし〕 

 
議長     採決に入ります。承認される方の挙手を求めます。 
 

〔挙手全員〕 

 

議長     承認されました。ありがとうございました。次に移ります。 
 

━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 
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議長     日程第 11、その他①3 月 月例総会の開催日について事務局案では 3 月 10 日

（木）ですがどうですか。 

 
 
議長     次に移ります。 
 

━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 

 

議長     その他②農業将来ビジョン住民説明会での意見等について事務局より説明を

お願いいたします。 

 

〔事務局 その他②、農業将来ビジョン住民説明会での意見等について説明〕 
 

議長     その他②農業将来ビジョン住民説明会での意見等につきまして、皆さんご意

見・ご質問はありませんか。 

 

議長     この後のアクション、行政はどう考えているのか。 

 

局長     色々な意見を頂いたところですが、切羽詰まっている問題は米価下落ですが、

大きな影響が出ているんだなという状況で、会長の挨拶にもありましたが近隣

問題対応を取っておられるところもございます。日吉津村におきましても村独

自の対応という中で検討を進めている状況でございます。まだ結果が出ないと

ころではあります。またビジョンの説明会をさせていただいた中では、ブロッ

クローテーションの見直しも説明させていただきましたが、コロナの急拡大と

いう中、急遽ブロックローテーションの見直しも書面による意見書を提出いた

だくという状況になってきましたので、そこも踏まえまして今後の対応につい

ては、検討していきたいというお返しをしてきたということを検討しなければ

いけないということにしております。 

 

議長     行政の関係で 4 月から取り組んでみたいというのは何かあるか。長期的展望

と短期的展望がある中で、短期的展望として令和 4 年度に取り組んでみたいこ

とはあるのか。 

 

局長     がんばる地域プランでかなりのボリュームがありますので、そちらに向かっ

ていくというのが一つあります。ブロックローテーションについていろいろご

意見を頂いていますので、4 年度に検討をする中で 5 年度に対策を講じていくと

いうところでございます。後は長期的にはなりますが、基盤整備の関係につい

ても検討を進めていきたいと考えております。 

 

川口委員   今の局長の回答の中で検討はいいけど、途中の経過を教えてほしい。米価の

下落に対しての検討の途中経過は。 

 

局長     主食用米、3 年度分に村独自の支援を検討しているという事です。 

 

川口委員   もう一点、ブロックローテーションについては再生協議会でブロックを決め

るのだが、再生協議会の幹事会も総会もなく書面決議だったがその中で意見は

なかったか。 
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局長     意見は頂きました。 

 

川口委員   それの報告は。 

 

局長     審議案件 3 つ出させていただきましたが、その他の項目で重要な項目はある

ということでございましたし、今回は幹事会と総会を一本化させていただいた

中で、幹事会の位置付けはというご意見をいただいております。後は米価下落

の関係ですが、将来の見通しが暗くなっているというところで耕作者の営農意

欲を削がないような施策をお願いしたい。おいうようなこともありましたし、

飼料用米につきましても、国の基準が下がる中で補てんをすべきでブロックロ

ーテーションの維持にも繋がるという意見もありました。 

 

川口委員   そういう意見が報告書の中に記載して皆に配るべきではないか。総会が開か

れてないから。それがなされていない。 

 

局長     すみませんでした。 

 

川口委員   再生協の幹事会・総会の中で飼料用米の 12,000 円の団地加算金が 6,000 円に

なる。これは決定次第報告しますという文書だったが、どこで決定するのか。 

 

局長     3 月議会になります。 

 

川口委員   国が減ったから日吉津村も半分の予算計上をするということだな。 

 

局長     そうではないです。 

 

川口委員   予算要望はどういうふうに行ったか。 

 

局長     従来出させてもらっている部分についてさせてもらっております。 

 

川口委員   飼料用米について農業委員会が要望書を出したが、報告がないがどうなった

か。 

 

局長     年末に県に出しましたが、やり取りをする中で、飼料用米に関わってくる部

分になりますので、県が実施している新たな水田農業の収益性向上対策事業以

外にも国で実施されております水田活用直接支払い交付金、収量に応じて 1 反

当り支払される部分、こちらについては全ての飼料用米の作付け農家が対象に

なるということでございますので、そちらとも関連があるので、もし県が実施

する対策、これは前年に比べて増加面積に対しての補助になるというところで

すので、これが対策として不十分ではないかなというところはやり取りさせて

もらったところなんですが、その一方で先ほど言ったような国の施策もあるの

で、そちらの方につきましても現状の交付金では少ないみたいなことになるん

ですかねと県の方からもやり取りさせてもらいまして、そこら辺の関連につい

ては、国の方にもそのような意見が出ているということで支援の方を繋げてい

くというご回答をいただいております。 

 

山﨑委員   一番困っていることを聞いてみたいが、地域保全会だと思うがもの凄い水漏
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れがある。止めたはずでも、水漏れがあり、コンバインが入れない。ブロッコ

リーにも水が入ってくる。水路の改修は今の時期だと思う。 

 

川口委員   村も改良区と協力しなければならない。村もある程度予算化する必要がある。 

 

議長     次に移ります。 
 

━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 

 

議長     その他③国道 431 号北側の大規模農地転用計画に係る情報について事務局よ

り説明をお願いいたします。 

 

〔事務局 その他③、国道 431 号北側の大規模農地転用計画に係る情報について説明〕 

 

議長     その他③国道 431 号北側の大規模農地転用計画に係る情報につきまして、皆

さんご意見・ご質問はありませんか。 

 

議長     2 年ぶりに改良区に説明にきました。内容は仕切り直し。 
 
議長     次に移ります。 
 

━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 

 

議長     その他④農地貸借等に係る情報交換について、特に変わったところはあるか。 

 

事務局    変更箇所の説明。 

 

山﨑委員   昨年の荒廃地調査で手紙を出し、奇麗にされているところがあるが、その後

のフォローが行われていない。草刈りされた後、地権者と話し、今後の方針を

決めてあげないといけない。そのままだと来年も同じこと。 

 

議長     3 月に村外農業者と農業委員との会をもつようなことであったがどうか。 

 

事務局    日程調整をさせていただきます。 

 

山西委員   富吉に農地を借りて耕作しない人がいる。周辺から苦情がある。 

 

山﨑委員   その人は縮小の方向です。 

 

事務局    以前にも言ってきましたが、また言ってみます。 

 

川口委員   転作で大豆を作っている人には村加算金は全員に出ているか。収穫しなくて

も出るのか。 

 

局長     転作確認で確認出来たら出します。 

 

上野委員   耕作等についての相談室ができるという話があったがどうか。 
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局長     進めているところです。 
━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 

 

議長     その他 

 
上野委員   ブロッコリーが地域振興作物にあるが、地域振興作物を増やす考えはないか。 

 
山﨑委員   1 件で作った作物が広がれば、地域振興作物に指定してもらえばいい。 

 

山﨑委員   営農型発電の経過はどうなっているか。 

 
事務局    県に下駄を預けた形です。 

 
局長     稲枯れの症状について説明。 
 
議長     他に無いようでしたら、以上で月例総会を終了いたします。 
 

閉会時刻  午後 3 時 50 分 
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        会長（議長）               ㊞ 

 

 

 

 

        議事録署名人               ㊞ 

 

 

 

 

        議事録署名人               ㊞ 


